


المحاضرة التاسعة
أول ما نبدأ فيه في المحاضرة التاسعة
الكلمات ومعانيها :
	المعنى
	Meaning
	Nouns

	البيئة
	The condition we live in / everything around
	Environment

	الشدة والضيقة
	Problems in life / pains
	Hard ships

	مراهق
	A person's age between 13 and 19
	Teenager

	مقارنة بـ
	a big or strong difference
	Contrast

	جريمة
	Illegal behavior like killing or stealing
	crime

	مشاعر وأحاسيس
	Love ,anxiety, joy /feelings
	Emotions

	رؤية
	A picture
	vision



الأفعال ومعانيها :
	الفعل
	Meaning
	Verb

	تطوع
	Work for free
	Volunteer

	يطلق سراح
	To let things /persons free
	Release

	تحضير
	To get ready
	prepare

	توصيل
	Take things to destination /hand on
	Deliver




	المعنى
	Meaning
	Phrase verb

	يعتني بـ
	Look after
	Take care of pv



الصفات ومعانيها :
	المعنى
	Meaning
	Adjective

	مشهور
	Well – known
	Famous

	وحيد
	Being without any people around
	Lonely

	صعب المراس / مجهد / قاسي
	Very hard /strong
	Tough

	مرح / متعة / فله
	Happiness or enjoyment
	Fun

	بسرعة
	Quickly
	Fast




ظروف التكرار 
في الجدول التالي يتضح لنا ما هي ظروف التكرار وكم نسبة التكرار لكل ظرف فظروف التكرار قد تزيد أو تنقص 
	نسبة التكرار
	ظرف التكرار

	100%
	دائما / always

	80%
	عادة / usually

	65%
	غالبا / often

	50%
	أحيانا / sometimes

	30%
	قلما , مرات ومرات / seldom

	15%
	نادرا / rarely

	0%
	أبدا ونهائيا / never



أين تكتب الظروف التكرارية داخل الجملة ؟
1- إذا كانت الجملة تحتوي على فعل أساسي فقط أي بدون أفعال مساعدة أو أفعال يكون (أي تكون في مضارع بسيط أو ماضي بسيط ) فان الحال يأتي قبل الفعل مباشرة . مثل :
Sami always respect his friends 

                                        فعل أساسي              حال

2 – إذا كانت الجملة تحتوي على فعل يكون واحد فقط (am – is –are – was –were ) فان الحال يأتي بعد فعل يكون مباشرة . مثل :
The students are usually afraid of the final tests .
	
	 حال                    	فعل يكون
3- إذا كانت الجملة تحتوي على فعل أصلي وفعل مساعد قد يكون had , have أو do , does فان الحال يأتي بين الفعل المساعد والفعل الأصلي بالنص بينهم بالضبط . مثل :
Our doctor has rarely switched of his mobile 

	فعل أصلي              حال            فعل مساعد

4- بالطبع في حالة السؤال نستبدل الفاعل بالفعل المساعد وتنزل باقي الجملة كما هي بما فيها الحال . فمثلا :
The doctor has never disappointed any student .

Has the doctor ever disappointed any student ?

يجب الإشارة إلى إن الحالة الاستثنائية يجب تغيير never  إلى ever  في حالة السؤال . لان never  إجابة نفي توكيدي يعني تؤكد النفي بينما ever  فهي نفي استفهامية يعني كأنك تسأله ولا مرة !!



نستخدم مع النفي never
I have not never traveled
أنا لم أسافر أبدا
نستخدم مع السؤال ever
Haven't you ever traveled ?

تلخيص ما قلناه في الجدول التالي
	
	الفعل الأصلي
	الحال
	الفعل المساعد
	

	At 6:45
	Get up
	Always
	
	I

	Foot ball
	Play
	Usually
	can
	Ali

	Some homework
	Got
	Some times
	has
	Mandy



نضع الحال بعد فعل يكون (am – is – are – was -were) عندما يكون هو الوحيد في الجملة ولا يوجد فعل غيره .
	
	
	الحال
	فعل يكون
	

	Laila
	Late
	never
	is
	Laila



ارجعوا للتمارين الموجودة بملخص السكرتير عبادي صفحة 85


زمن الماضي المستمر :
زمن الماضي المستمر :هو عبارة عن وصف حدث في الماضي أثناء وقوع حدث في الماضي البسيط .. يعني حدثين صاروا بنفس الوقت متزامنين , الثاني وقع في الزمن الماضي بينما الآخر وقع بنفس الوقت وحتى لا يكون هناك لبس لدى المتلقي استخدموا الزمن المستمر لوصف الحدث الأول .
· متى نستخدم الزمن الماضي المستمر ؟
يستخدم الزمن الماضي المستمر لوصف حدث وقع في الماضي واستمر الحدوث أثناء نقطة معينة من الزمن الماضي .. مثال :
We were walking in the park around 7 pm last night .
كنا نمشي في المنتزه الساعة 7 مساء , والمفهوم هنا أنهم كانوا في حالة حركة ومشي في ذلك الوقت في تلك النقطة الزمنية في الماضي .
· يستخدم أيضا لوصف حدثين متزامنين بالماضي حدثا بنفس الوقت فالأول وقع عندما وقع الثاني . مثال :
I was taking a bath when the door rang .
كنت استحم بينما جرس الباب يرن .

لاحظ حدثين بوقت واحد رنين الجرس والاستحمام فاستخدمنا الماضي المستمر بإضافة ing  للفعل كدلالة على الاستمرارية في الحدث الأول واستخدمنا الماضي البسيط للحدث الثاني .لاحظ استخدام when  للربط بين الحدثين .




علامات الزمن الماضي المستمر :
Last , ago ,……etc
نفس علامات الزمن الماضي البسيط , تذكر أن الزمن الماضي المستمر في الغالب متلازم مع حدث آخر في الماضي البسيط فهما دائما مع بعض وقد يتم تجاهل الفعل الماضي  البسيط ولا يذكر في الجملة .
I was eating lunch around 12 pm yesterday .


صيغة الزمن الماضي المستمر :
Subject + was / were + verb +----ing
كما كنا نفعل في الزمن المضارع المستمر , نضيف ing  للفعل الأصلي على أن يكون قبله فعل يكون بحالة الماضي (was - were)
صفحة 88 تدريب على مهارة القراءة السريعة في ملخص السكرتير عبادي ...

وصلى الله وسلم على نبينا محمد وعلى اله وصحبه أجمعين ..



